

GENEVA 17 - 22 November 2025



International Tobacco Growers' Association  
Echoing Tobacco Growers' Voices since 1984

## Por Qué Es Importante

Estas decisiones marcan un compromiso global más fuerte no solo para reducir el consumo de tabaco, sino también para mitigar los daños ambientales causados por el tabaco.

El enfoque en la responsabilidad civil puede llevar a que más países responsabilicen legalmente a las empresas de tabaco.

La prohibición de nuevos productos con nicotina en las instalaciones de la ONU es simbólica y puede sentar un precedente para una regulación más estricta.

## COP12

Anuncio de que la 12.<sup>a</sup> Sesión (COP12) se llevará a cabo en Ereván, Armenia (2027).



La COP11 concluye con la adopción de decisiones importantes

[Leer el Comunicado Final de la COP11 de la OMS Sobre la CMCT](#)

## Resultados Clave de la COP11 de la CMCT

### Medio Ambiente y Residuos de Tabaco

Las Partes adoptaron una decisión instando a los países a considerar opciones regulatorias integrales respecto a los componentes de los productos de tabaco y nicotina, incluidos los componentes externos, que contribuyen a daños ambientales.

Atención especial a los residuos de colillas de cigarrillo (filtros de plástico) y dispositivos electrónicos de nicotina.

### Responsabilidad (Artículo 19)

Se aprobó una decisión para reforzar la implementación de medidas de rendición de cuentas: se insta a las Partes a considerar medidas legislativas para la responsabilidad civil y penal por los daños causados por la industria del tabaco. Mayor cooperación entre las Partes en materia de responsabilidad.

### Financiamiento Sostenible / Movilización de Recursos

Se reafirmó que la movilización de recursos internos es una estrategia fundamental para el financiamiento a largo plazo, sostenible y predecible de los programas nacionales de control del tabaco.

### Control del Tabaco con Visión de Futuro (Artículo 2.1)

Las Partes consideraron enfoques innovadores de control del tabaco, más allá de lo que actualmente exige la Convención.

Prohibición del Tabaco y de Productos con Nicotina en las instalaciones de la ONU

La decisión exige la prohibición total del uso y la venta de productos de tabaco (incluido el tabaco calentado) y de nuevos productos de nicotina (por ejemplo, ENDS, bolsas de nicotina) en todas las instalaciones de las Naciones Unidas, tanto internas como externas, en todo el mundo.

### Protección contra la Interferencia de la Industria

Refuerzo del Artículo 5.3: medidas más estrictas para proteger las políticas de control del tabaco de los intereses comerciales de la industria del tabaco, especialmente en lo que respecta a productos nuevos y emergentes a base de nicotina que utilizan afirmaciones de salud no comprobadas.

### Responsabilidad Civil y Vínculo Ambiental

Reconocimiento de que la responsabilidad prevista en el Artículo 19 y los daños ambientales son fundamentales para un control integral del tabaco.



Reunión Anual de la TAMA  
Farmers Trust, Malauí 2023



Asamblea General Anual  
de la ITGA, EE. UU. 2024



Reunión Regional de las  
Américas de la ITGA,  
Argentina 2025

## 20.º Aniversario de la CMCT de la OMS

### Nota final de José Aranda, Presidente de la ITGA: Un Punto de Inflexión Crítico para el Sector del Tabaco — La Necesidad Imperativa de una Cooperación Más Fuerte

A medida que la COP11 llega a su fin y sus resultados marcan la pauta para los próximos años, la Asociación Internacional de Productores de Tabaco (ITGA) reflexiona sobre dos décadas de cooperación comprometida en todo el sector. Desde el inicio de la CMCT de la OMS, la industria ha enfrentado consecuencias intencionadas que apuntan inequívocamente a un enfoque de "fin del juego". En este contexto, la ITGA ha enfatizado consistentemente un mensaje: **la cooperación no es opcional — es esencial**.

Desde hace veinte años, la ITGA ha hecho un llamado a un compromiso más fuerte y estructurado, insistiendo en que los productores de tabaco deben ser reconocidos y respetados como **representantes legítimos del sector agrícola**. Los productores no deben ser tratados como actores periféricos. Sus experiencias, realidades y conocimientos sobre las condiciones de producción son indispensables para cualquier discusión seria sobre la política del tabaco.

Las conclusiones de la COP11 se traducirán, sin duda, en una **mayor presión sobre la propia base de la cadena de suministro**. Esto hace aún más urgente que los responsables políticos, las organizaciones de desarrollo y todas las partes interesadas del sector incrementen la interacción directa con las organizaciones de productores, escuchen atentamente las evidencias provenientes del terreno y comprendan las verdaderas presiones socioeconómicas que enfrentan los productores.

En un escenario en el que la mayoría de las plataformas están cada vez más cerradas, las reuniones regionales y globales de la ITGA **continúan siendo espacios únicos de diálogo abierto** —accesibles a todos los actores dentro y fuera del sector del tabaco, incluidos gobiernos y agencias de la ONU. Fundamentalmente, estas plataformas son **lideradas por productores y asociaciones de productores**, garantizando que quienes se ven más afectados tengan un papel central en la definición de su futuro.

Cerramos la COP11 con un compromiso renovado de cooperación y con un recordatorio de lo que la colaboración ya ha logrado. Nuestra galería de fotos destaca décadas de iniciativas conjuntas —ejemplos concretos de lo que es posible cuando productores, socios de la industria e instituciones trabajan juntos en busca de soluciones compartidas.

**El camino a seguir exigirá unidad, coraje y alianzas más fuertes que nunca. La ITGA está lista para liderar esta cooperación**

José Aranda  
(Presidente de la ITGA)

# THE POWER OF COOPERATION

